

TEMA DEL DÍA

Formación Superior

LA CRISIS MARCA EL INICIO DEL CURSO 2011/2012

Climent pide no recortar en educación y Fabra apela a hacer más con menos

El rector de la UJI advierte al Consell de que "sería letal reducir el presupuesto en universidad e investigación"

El 'president' anuncia un nuevo mapa de titulaciones e insta a las universidades a cooperar y ser eficientes

MARI CARMEN TOMÁS
ctomas@peridico.com
CASTELLÓN

El rector de la Universitat Jaume I, Vicent Climent, advirtió ayer de que "sería letal reducir el presupuesto en formación universitaria y en investigación". Por su parte, el presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, quien propuso a las universidades trabajar en un mapa único de titulaciones, apeló a "hacer más con menos" y advirtió de que "los presupuestos no pueden expandirse ilimitadamente". Ambos intervinieron en el acto inaugural del curso del sistema universitario valenciano en la Universitat Jaume I.

El 'president' de la Generalitat recordó que este es un momento de dificultad económica e hizo referencia a la corresponsabilidad en el uso de recursos públicos. Instó a hacer un esfuerzo por la eficiencia y a "centrar esfuerzos en lo verdaderamente importante".

En este sentido, A. Fabra apeló a la "cooperación entre universidades" para incrementar la calidad y proyección internacional del sistema universitario y a aprovechar al máximo los distintos recursos. En este contexto, citó como ejemplo la colaboración de las universidades a través de la plataforma de la Universidad Internacional Valenciana (VIU) y el campus de excelencia Håbitat.

EMPRESAS MIXTAS // Asimismo, Alberto Fabra anunció que fomentará la creación de empresas mixtas entre universidades y empresas para estimular la competitividad de los parques científicos.

Por su parte, el rector reconoció que son momentos "complejos y difíciles", pero pidió al 'president' "que no haga recortes que deterioren la formación y la investigación". Mientras, apuntó, "las universidades sabremos ser austeras en nuestro gasto corriente". "Estamos haciendo esfuerzos de ahorro y eficiencia importantes, pero de la necesaria inversión en educación y en investigación depende nuestro futuro como sociedad", advirtió Climent.

El rector avisó de que el recorte presupuestario "pondría en peligro la convergencia en el Espacio Europeo de Educación Superior y que supondría una renuncia casi



► Rafael Benavent, Alfonso Bataller, Alberto Fabra y Vicent Climent, ayer, en la inauguración del curso en la Universitat Jaume I.

las frases



ALBERTO FABRA
Presidente Generalitat

Los presupuestos no pueden expandirse ilimitadamente. Hay que ser eficientes

Las universidades han de colaborar para incrementar la calidad y proyección mundial



VICENT CLIMENT
Rector de la UJI

Las universidades estamos haciendo esfuerzos de ahorro y eficiencia importantes

La convergencia con la UE y el nuevo modelo productivo peligran con el recorte

definitiva del tan nombrado nuevo modelo competitivo".

Aseguró que la formación universitaria se ha convertido en un escudo contra el paro pues el desempleo en los universitarios es la mitad que entre las personas que solo poseen estudios básicos (15% frente a 32%). Además, advirtió que "por cada euro invertido en educación, la sociedad recupera entre tres y cuatro". Por ello dijo que la financiación pública de la

educación superior no es un gasto, sino una inversión.

En este sentido, Vicent Climent apeló ayer al presidente a dar el apoyo y compromiso a los campus de excelencia solicitados por las universidades valencianas al Ministerio de Educación y, en particular, al Campus Håbitat, presentado por las cinco universidades públicas valencianas y que está a la espera de que una comisión internacional determine si

la uji en cifras

15.467	1.376
ALUMNOS INSCRITOS	DOCENTES E INVEST.
621	114
PERSONAL SERVICIOS	MILL. PRESUPUESTO

Climent pide a A. Fabra que apoye el corredor mediterráneo del conocimiento

► Como presidente de turno de la Xarxa Vives d'Universitats, Climent pidió a A. Fabra que firme el convenio de colaboración con esta red que agrupa a las universidades de lengua catalana y que "la Generalitat apoye este corredor del conocimiento" que une a las universidades de una forma similar a como lo hará el corredor ferroviario que reclama a la Comisión Europea.

► Vicent Climent anunció también la necesidad de nuevas carreras que abran las posibilidades laborales a los jóvenes y destacó que durante este curso elaborará los planes de estudios de los grados de Videojuegos; Gestión y Administración Pública y Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, superando siempre su implantación a la disponibilidad presupuestaria.

recibir la financiación necesaria. Por su parte, el 'president' de la Generalitat recordó que el Consell se comprometió a invertir 6.000 millones de euros en el periodo 2010-2017 y concretó que en la Comunitat Valenciana se destinan 6.404 euros por cada universitario, lo que es 14 puntos por encima de la media nacional.

Alberto Fabra Part reivindicó la universidad como medio imprescindible para salir de la crisis y

destacó que la formación universitaria es una necesidad para la sociedad especialmente en estos momentos de dificultad.

El 'president' del Consell apostó por la "corresponsabilidad, el liderazgo, la ambición, la cooperación y la competencia" como cinco ejes para el futuro de la universidad valenciana. ■

MÁS INFORMACIÓN Y SUSCRIPCIONES
www.elperiodicomediterraneo.com
+34 964 254322 - Buzón: 255111 CNT